



## **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

## Fer de Belinga: lancement des activités

ATTENDUE depuis 1950, l'exploitation du gisement de fer de Belinga va pouvoir commencer. Le lancement des activités a eu lieu le week-end dernier dans la localité de Belinga en présence du vice-Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze.

**GM.NTOUTOUME-NDONG** Libreville/Gabon

OUS sommes le 16 octobre 2022. Nous vivons à Makokou un moment historique... ", s'est exclamé le vice-Premier ministre en charge de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze, dimanche dernier lors du lancement officiel des activités de développement du projet du fer de Belinga dans l'Ogooué-Ivindo. La cérémonie y relative s'est déroulée en présence des hautes personnalités administratives et religieuses de la province.

En août dernier, l'australien Fortescue Metals Group Ltd avait annoncé qu'il compte investir près de 90 millions de dollars sur 3 ans (environ 60 milliards

de francs CFA) à travers Ivindo Iron SA (Ivindo Iron), une co-entreprise qu'il détient à 80 %. C'est cette dernière qui va gérer l'exploitation du fer. Ce projet représente un véritable espoir pour les populations ogivines en attente depuis plusieurs années d'un miracle économique dans leur province.

Conformément au Code minier gabonais, l'État bénéficiera d'une participation gratuite de 10 % dans la société Ivindo Iron lors de l'octroi futur des licences d'exploitation à Ivindo Iron SA. "Nous nous félicitons de l'opportunité d'évaluer le projet Belinga, qui, 🛎 selon nous, est potentiellement l'un des plus grands gisements d'hématite à haute teneur non développés au monde. Nous sommes impatients de travailler avec notre partenaire, le gouvernement gabonais et toutes



Le vice-Premier ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze.

les parties prenantes clés sur cet important projet, alors que nous continuons à évaluer les opportunités d'optimiser la croissance et les rendements de notre activité de minerai de fer ", avait indiqué Elizabeth Gaines, P-DG de Fortescue, lors de la signature de la convention le 19 août dernier. Pour le gouvernement, le redémarrage de ce projet constitue un axe stratégique de sa politique de diversification de l'économie gabonaise axée sur l'après-pétrole. L'objectif étant de générer de nouvelles ressources financières et faire du Gabon une référence africaine en matière d'exploitation minière. L'aboutissement du projet de fer de Belinga avec la compagnie minière australienne Fortescue Metals Group et l'ATIF vise à renforcer la contribution du secteur minier à une économie florissante, tout en faisant du Gabon une destination minière de référence.

Situé dans la province de l'Ogooué-Ivindo, à 600 km au nord-est du Gabon, le gisement de fer de Belinga est connu depuis les années 1950. Ce gisement à haute teneur en fer possède des réserves estimées à un milliard de tonnes sur une superficie d'environ 4500 km2.

## Un projet qui pourrait transformer le quotidien des populations

**GMNN** Libreville/Gabon

PRÈS les deux deals ratés consécutivement avec Les Chinois de la China machinery engineering corporation (CMEC) et les Australiens de BHP Billinton, le 3e volet de la saga du gisement de fer de Bélinga va pouvoir enfin se concrétiser. Suspendue depuis 2011 (11 ans), son exploitation s'approche aujourd'hui de la réalité.

Suite à la signature d'une convention, le 19 août dernier, entre le gouvernement et deux entreprises minières - Africa transformation and industrialization fund (Atif) et Fortescue metals group - pour la phase de recherches du projet, le lancement des activités vient de renforcer l'espoir des ogivins et du reste de la population à voir enfin ce projet prendre forme.

Accordé à la China machine-

ry engineering corporation (CMEC) en 2006, le permis d'exploitation avait été suspendu en 2011 par le gouvernement à la suite d'un litige avec cette entreprise, actionnaire majoritaire (75%) de la Compagnie minière de Belinga.

Tout étant enfin ficellé, il ne reste qu'à espérer que ce grand projet transforme considérablement le quotidien des populations. Des centaines d'emplois directs et indirects sont attendus, avec un traitement salarial respectueux du travailleur. Les entreprises en action devraient également mettre en oeuvre une politique RSE assez engagée en faveur des habitants de l'Ogooue-Ivindo, la plus grande province du pays en terme de superficie. De nouvelles écoles pourraient par exemple être construites. Aider le gouvernement à moderniser une province qui connaît une très forte population de jeunes.

